



Le Laténium organise sa première «journée inclusive» ce dimanche.  
NICOLAS SIACCA

DI  
2/12

# Première «journée inclusive» organisée au Laténium

**HAUTERIVE** Le musée propose plusieurs activités accessibles aux personnes en situation de handicap.

PAR ANOUCHKA.WITTWER@ARCINFO.CH

Depuis le 1er janvier de cette année, Daniel Dall'Agnolo a rajouté une corde à son arc. En plus d'assumer la fonction de responsable de la médiation culturelle au Laténium, il est à présent délégué à l'inclusion, sous-entendu des personnes en situation de handicap.

Cette charge lui a été confiée suite à l'entrée du musée d'archéologie dans le club encore select des institutions culturelles titulaires du label «Culture inclusive», délivré par Pro Infirmis. Le Laténium en est le premier représentant suisse romand, perdu au milieu d'une cinquantaine d'acteurs alémaniques.

Ce dimanche, le musée d'Haute-riève organise avec Forum Handicap Neuchâtel sa première «journée inclusive», en écho à la journée internationale des handicapés qui a lieu le lendemain, lundi 3 décembre. Dès 10h, plusieurs activités ouvertes à tous, mais conçues spécifiquement pour les personnes atteintes d'un handicap physique, intellectuel ou sensoriel, ponctueront cette journée.

## Guide en langue facile

Des activités en partie animées par des personnes en situation de handicap, car «l'une des conditions pour faire partie du label Culture inclusive est

d'engager des personnes handicapées», précise Véronique Mooser, animatrice socioculturelle à la Fondation les Perce-Neige et membre du comité de Forum handicap Neuchâtel. Notamment au programme, des ateliers «pendentifs néolithiques» pour personnes malvoyantes et des visites guidées de l'exposition «Ours» en langue des signes, ainsi qu'en langue facile.

Le Laténium et Forum Handicap ont par ailleurs conjointement publié, au mois de février, un «Guide du Laténium en langue facile», ouvrage qui parcourt l'exposition permanente du musée de manière

simplifiée – «mais pas infantilisante», souligne Véronique Mooser. «Cela fait depuis 2013-2014 que l'on sensibilise nos guides et collaborateurs aux déficiences intellectuelles et physiques», et aux solutions qui peuvent être apportées pour intégrer au mieux leurs besoins dans l'enceinte de l'établissement, précise Daniel Dall'Agnolo.

Lundi 3 décembre, le label «Culture inclusive» organise entre les murs du Laténium une rencontre avec les acteurs culturels suisses romands. Sur inscription, le projet a cartonné: plus de 80 institutions, tous arts confondus, répondront présent afin d'être sensibilisés à l'accès culturel des personnes en situation de handicap.

**LATÉNIUM** Journée Inclusive  
dimanche 2 décembre, de 10h à 17h.